

令和7年8月教育委員会定例会会議録

1. 開催日時 令和7年8月20日（水）14時45分～16時15分
2. 開催場所 松浦市役所4階 第4委員会室
3. 出席委員 黒川教育長、石黒委員、前田委員、氏山委員
4. 出席職員 次長兼教育総務課長、次長兼学校教育課長、生涯学習課長、文化財課長、教育総務課長補佐
5. 付議事件
 - (1) 議案第10号 教育委員会の自己点検・評価について
 - (2) 報 告 共催・後援等の専決処分の承認について
 - (3) そ の 他
 - ※当日追加
 - (4) 協 議 「スーホの白い馬」馬頭琴朗読コンサートの後援について
 - (5) 協 議 ヴァイオリン三大銘器の一つ「アマティ」の音色が響く至高の時間～300年の時を超えて～の後援について
 - (6) 協 議 共催・後援等の専決処分の承認について
6. 傍 聴 人 無
7. 審議経過以下のとおり（要点記録による）

教育長	<p>失礼いたします。初めに一言ごあいさつをさせていただきます。教育委員の皆様におかれましては、日頃からご支援、ご指導賜っておりますことにお礼を申し上げます。本日も定例会へのご出席、誠にありがとうございます。また、先ほどは総合教育会議への出席、大変お疲れ様でした、ありがとうございました。今年の夏も猛暑の連続で、まだまだ熱中症にも注意が必要であります。先ほどの総合教育会議の挨拶でも申しましたが、市内小中学校は、来週月曜日に第2学期の始業式を迎えます。小学校9校、中学校7校、すべての学校で、また子供たちの笑顔溢れる、充実した2学期になるように学校を指導支援して参りたいと思っております。また、本日は、その他のところで、小中学校の適正配置についても説明をさせていただきたいと考えております。委員の皆様、本日も、ご意見等どうぞよろしくお願いいたします。ただいまから、令和7年8月松浦市教育委員会定例会を開会いたします。本日は、吉住委員が欠席されておりますが、教育長及び教育委員の定足数に達しておりますので、会議は成立いたしております。本日の付議案件は、先にお知らせしておりました議案1件、報告1件に加え、本日配付いたしました、協議2件。報告1件のご審議をお願いしたいと思います。それでは早速、議事を進めて参ります。日程第1、会期の決定については、本日1日間とすることよろしいでしょうか。</p> <p style="text-align: center;">【全委員、異議無し】</p>
教育長	<p>続いて、日程第2、会議録、署名委員の指名については、今日は吉住委員がおられませんので、1番、石黒委員、4番氏山委員にお願いしたいと思います。よろしくお願いいたします。</p>
教育長	<p style="text-align: center;">【了承】</p> <p>日程第3、教育長各課の報告に移ります。まず、私から1点、ご報告をさせていただきます。8月1日に、こども議会を松浦市役所議場にて行いました。議長は、福島中学校の松下さんが務めました。各中学校から子ども議員として代表者が3名ずつ参加し、各中学校とも、それぞれ3名が分担して、全員が質問など行うことができました。見ておまして、本当真剣に取り組む様子、それから真剣な眼や表情、堂々とした態度に感心したところです。各中学校においても、練習や指導などを十分行っていたいておりました。答弁をする市</p>

<p>教育総務課長</p>	<p>側も、市長をはじめ、各課長も、勉強会を経ての答弁で、中学生も嬉しかった だろうと思います。もう1つは、当日の議場の空調問題。空調がちょっと心配 でありました。学校教育課の方でも、扇風機を借りてきたりしながら、準備を していたところでした。関わっていただいたすべての皆様に感謝申し上げます、 ありがとうございました。私からは以上です。</p> <p>7月定例会以降の主な行事・会議について、教育総務課分は次のとおり。</p> <p>8/1 子ども議会 8/6 安全衛生委員会 8/6 新鷹島学校給食共同調理場試食会 8/6 新AL T着任式(2名) 8/20 総合教育会議</p> <p>(今後の予定)</p> <p>8/21 九州地区教育委員会連絡協議会研修会(大村市)～22日 8/29 新AL T着任式(1名)</p>
<p>学校教育課長</p>	<p>7月定例会以降の主な行事・会議について、学校教育課分は次のとおり。</p> <p>7/25 諸表簿点検(鷹島中) 7/26・27 県中学校総合体育大会夏季大会(バスケ・軟式野球・空手・ ソフトテニス・卓球・剣道・陸上) 7/28・29 松浦市就学相談会 7/30 第5回市校長研修会/現職・退職校長合同研修会 7/30 なぎなた指導者講習会 8/1 子ども議会 8/5 地区初任者研修(市内ふるさと探訪) 8/5・6 県校長研究大会平戸・松浦大会(平戸) 8/7 市教育会教育講演会 8/8 諸表簿点検(調川中) 8/9 全校登校日(市内全小・中学校) 8/18 第1次人事ヒアリング 8/19 第5回市教頭研修会 8/19 市中体連評議員・理事会 8/19 市特別支援教育CO連絡協議会全体研修会 8/20 県健康教育研究協議大会</p> <p>(今後の予定)</p> <p>8/22 市教育支援員研修会 8/25 第2学期始業式 8/25 諸表簿点検(今福小) 8/26 第6回市校長研修会 8/28 諸表簿点検(御厨中) 9/1 学校指導B訪問(青島小中) 9/1 諸表簿点検(福島中)</p>
<p>生涯学習課長</p>	<p>7月定例会以降の主な行事・会議について、生涯学習課分は次のとおり。</p> <p>7/24 全国大会出場報告市長表敬(高校生ボクシング) 7/24 少年センター役員会 7/26 市立図書館家読活動推進事業 おとまり読書会 in としょかん 2025(～27日) 7/30 国際親善協会青少年使節団出発式(派遣期間～8/8) 7/31 全国大会出場報告市長表敬(小学生民謡) 8/1 子ども議会 8/3 被爆80年 まつうら平和の集い 8/4 全国大会出場報告市長表敬(小学生珠算・中学生ビーチバレー ボール)</p>

	<p>8/5 御厨地域振興会市長面談</p> <p>8/6 ホークス交流事業受入れ（～10日）</p> <p>8/7 市立図書館協議会</p> <p>8/8 三福島生徒学習交流事業受入れ（～11日）</p> <p>8/10 文化会館まるごと一日お楽しみDay</p> <p>8/15 志佐町花火大会合同補導</p> <p>8/16 国際親善協会青少年使節団帰国報告会</p> <p>（今後の予定）</p> <p>8/21 市青少年健全育成連絡協議会意見交換会</p> <p>8/24 令和7年度国民スポーツ大会 第45回九州ブロック大会なぎなた競技</p> <p>9/7 松浦市文化会館ワンコインコンサート</p> <p>9/13 ながさきピース文化祭 松浦みんなの作品展（～14日）</p> <p>9/23 松浦マッカイ ビルモロイ杯 Englishスピーチコンテスト</p> <p>9/28 ながさきピース文化祭 まつうら郷土芸能共演会</p> <p>7月定例会以降の主な行事・会議について、文化財課分は次のとおり。</p> <p>8/2 埋蔵文化財センターワークショップ</p> <p>8/6 鷹島海底遺跡保存活用特別委員会</p> <p>8/18 長崎県公立学校教職員研修 社会体験研修受入（～20日）</p> <p>（今後の予定）</p> <p>8/25 長崎県美術館資料貸出</p> <p>9/20 シンポジウム「蒙古襲来絵詞」と水中考古学（長崎市）</p> <p>9/26 鷹島海底遺跡発掘調査（～10/13）</p>
文化財課長	<p>ただいまの報告に関し、委員の皆様から何かご質問やご意見等ありますでしょうか。</p>
教育長	<p>生涯学習課、8月3日のまつうら平和の集いに参加しました。実際に被ばくした方の生の声を聞くことができ、戦争を自分のことのように考える良い機会となりました。定員80名に対し、事前申し込みが100人近くあったのですかね。結構会場は埋まっていて、当日来られた方で、もう入れないからと断られた方もいて、皆さん関心があるなと思いました。ただ年齢層は高めだったのですよね。小中学生や高校生は学校で平和学習をするのですけれども、20代30代の若い世代が来てくれるにはどうしたらいいのかなとか思ったところでした。歌も事前に予習していたので、3曲とも心を込めて歌うことができました。ありがとうございました。以上です。</p>
氏山委員	<p>私は開催されるということをよく把握していなくて参加できなかったのですが、また機会があったら今度は参加させていただきたいと思います。</p>
前田委員	<p>先日は開催時の様子がテレビで放送されていました。結構長い放送時間でした。</p>
石黒委員	<p>勉強して聞くというのではなく、本人が話されているからすごい感情を揺さぶられて、もう涙、涙で。そういういう気持ちを若い世代に広げたいですね。</p>
氏山委員	<p>他にございませんでしょうか。</p>
教育長	<p>8月6日の学校給食共同調理場試食会に参加させていただきました。案内状までいただいて、そしておいしい給食を3人で食べさせていただきました。コロナ禍ではこうやって、机を合わせてしゃべりながら、食べることもなかったよね。寂しかったらろねという話をしながらの食事でした。本当に美味しくいただいてありがたかったです。以上です。</p>
前田委員	<p>ありがとうございます。他にございませんでしょうか。なお、今回入っていませんけれど、9月21日日曜日、鷹島中以外の運動会となっています。次に移りたいと思います。日程第4。議案第10号「教育委員会の自己点検・評価について」を議題といたします。</p>
教育長	<p>6ページをお願いいたします。議案第10号、教育委員会の自己点検・評価</p>
教育総務課長	

<p>教育長 前田委員</p>	<p>について。地方教育行政の組織及び運営に関する法律第26条の規定に基づき、令和6年度事業分の教育に関する事務の管理及び執行の状況について、点検及び評価を行い、別紙の通り報告書を作成いたしましたので、教育委員会の議決を求めるものがございます。別紙をお願いいたします。自己点検評価報告書、令和6年度事業分とあるものでございます。この議決後は市議会への提出がありまして公表を行うこととなります。まず留意点といたしまして、この報告書内の評価につきましては、Aが達成している。Bが概ね達成している。Cは達成していない。としております。それではページに沿って順に担当課からご説明いたします。</p> <p>※自己点検・評価報告書（令和6年度事業分）は市HP掲載。</p> <p><教育総務課 説明> P 1～P 4 <学校教育課 説明> P 5～P 9 <生涯学習課 説明> P 10～P 17 <文化財課 説明> P 18～P 20</p> <p>ただいま説明が終わりましたが、この自己点検評価報告書について、何かご質問等ございませんでしょうか。</p>
<p>学校教育課長</p>	<p>食物アレルギーと異物混入に関してなのですけれども、ずっとこういうふうには、食物アレルギーもなく、子どもたちの人体に関わるような異物混入もなく続くように、よろしくお願ひしたいと思います。それから、まず全体でのことですけれども、各課ともよく頑張られて、向上されているというのが全体の感想でした。そしてその中でも、やはり同様の課題が引き続いている部分もあるなとも思いました。学校教育課に関してなのですけれども、授業を磨き合う校内研修の推進で、「授業研究や事例研究と実践的な研修」における「よくしている」と回答した割合は中学校が83.3%。小学校が33.3%。小学校は去年36.7%ぐらいじゃなかったかなと思うのですけれども、上には上がらないですかね。</p>
<p>前田委員</p>	<p>令和6年度の学力調査の学校質問紙の結果なのですけれども、昨年度がその前、令和5年度の結果小学校66.7%、前年度値を括弧書きにしております。6年度は33.3%でした。どうしてこうなったのかなと学校に直接尋ねたわけではないのですが、どういう変化がこの1年間であったのかということなのですが、校内研修のテーマが、教科の研究ではなく、生徒指導の研究、例えば自己表現力を高める。そういう方向性にした学校が幾つかありました。そこからの学力向上を図ると。そういうところがあったのも影響しているのかなと思ったところですが、申し訳ありません、はっきりとした理由は追及しておりません。</p>
<p>教育長</p>	<p>ありがとうございます。私が中学校畑だったものだから、小学校はしっかりカチッとまとまってやられているような感じが常にしていたので、あれっ、と去年も少し思ったりしましたのでお聞きしました。それともう一つ、②各種学力調査を生かした授業改善と家庭学習の充実です。本当に家庭学習の充実についてはずっと長いことの課題だと思いますが、中学3年生は4人に1人が30分未満。指導改善を要するということですが、何か本当に良い手はないものかなと思っています。自分もどうしたらいいのか分かりませんし、良い手が見つかったらいいなと思っています、以上です。</p>
<p>氏山委員</p>	<p>中学3年生、ちょうど4月に該当するアンケートですよね。4月はまだ学習に本腰を入れる前なのかなと思いますけれども、それにしても少ないですよ。時間だけでは測れないかもしれませんが、やはり30分は少し短いですよ。ここはやはり継続的に各学校には指導していかねばいけないかと思います。ありがとうございます、他にありませんでしょうか。</p> <p>私も同じところなのですけれども、5ページの授業を磨き合う校内研修の推進で、全体的にはA評価で大丈夫なのですが、やはり小学校の33.3%ってというのがすごく気になるのですけれども、説明をしっかりとしていかないと、中</p>

前田委員	<p>学校は全国値を上回りと書いてあるのですけれど、小学校の説明がされていない。数字だけを見ると、33.3%なのになぜA評価なのかと思われたりもするので説明があればいいかなと思いました。</p>
教育長	<p>6ページのICT環境を活用した教育活動の充実で、不登校児童生徒等対象とする遠隔授業も実施されている。その下の予習型授業の研究も推進されているということ。良い方向に向かっているなどと思っています。できれば、小学校86.6%、中学校94.4%ですので、不登校の生徒に遠隔、テーマ授業がどこの学校でもできるようになったら、そして予習型で先に勉強していこうという意欲が出てきたら、もっと良くなるなど思いながら見させていただきました。以上です。</p>
教育長	<p>他にありませんか。それでは、日程第4、議案第10号について採決いたします。提案の通り決することよろしいでしょうか。</p>
教育長	<p>【異議なし】 議題4、議案第10号については提案の通り可決されました。なお、可決いただきました自己点検評価報告書につきましては、地方教育行政の組織及び運営に関する法律第26条の規定により、松浦市議会へ提出するとともに、市のホームページに公開することにいたします。ありがとうございました。続きまして、日程第5 報告「共催・後援等の専決処分の承認について」を議題といたします。</p>
文化財課長	<p>では日程第5、共催・後援の専決処分の承認についてご説明いたします。松浦市教育委員会共催・後援等取扱い要領第6条第2項の規定により、別紙のとおり専決処分しましたので、これを報告し承認を求めるものでございます。8ページをお願いいたします。まず主催者、団体名ですが、長崎県教育委員会教育長前川謙介になります。共催等の内容につきましては、講演会・シンポジウム「蒙古襲来絵詞」と水中考古学になります。9ページが後援の申請書です。それから10ページの要項で概要をご説明いたします。期日は、令和7年9月20日の1日間になります。会場は長崎県美術館です。趣旨は記載の通りなのですが、長崎県美術館で開催される「皇居三の丸尚蔵館収蔵展」にて、県内初めて公開される国宝「蒙古襲来絵詞」の展示に合わせ、同館にて水中考古学に関する講演会・シンポジウムを開催し、水中遺跡への興味・関心を広く喚起するというものでございます。内容につきましては記載の通りでございます。10ページの開催要項(案)をご覧くださいなのですが、7番の内容【予定】のところですが、まず午前中に、直木賞作家の今村翔吾氏の講演がございます。午後からシンポジウムということで、テーマを「描かれた武器と水中考古学」ということで実施されます。登壇者は九州大学名誉教授・佐伯弘次氏、文化庁文化財長官・長直信氏が登壇されまして、ほかと記載がありますが、そこは私になります。以上です。</p>
教育長	<p>ただいま説明が終わりましたが、このことについて何かご質問等はありませんでしょうか。</p>
教育長	<p>【質疑なし、承認】 続きまして、本日配付いたしました追加案件について審議をお願いします。日程第7 協議「「スーホの白い馬」馬頭琴朗読コンサートの後援について」を議題といたします。</p>
生涯学習課長	<p>2ページお願いいたします。「スーホの白い馬」馬頭琴朗読コンサートの後援につきまして、松浦市教育委員会共催・後援等取扱い要領第6条第2項の規定に基づき、協議をお願いするものでございます。3ページお願いいたします。こちらが後援の申請書です。申請団体名が九州馬頭琴芸術館(スタジオjinton)。期日が10月5日の日曜日、1日間です。会場は鷹島町、鷹島モンゴル公園。事業の趣旨ですけれども、地域活性化の一環で、気軽に鷹島モンゴル公園に足を運んでいただける、そして国際理解・文化交流という意味で、ジャンルを問わず質の良いコンサートを身近で楽しんでいただけるために定期的に計画に企</p>

	<p>画しているということです。事業内容は、その第1弾としてモンゴルをテーマにして、モンゴルの民族楽器・馬頭琴誕生の物語でお馴染みの「スーホの白い馬」の朗読に併せて、馬頭琴の伝統曲からお馴染みの日本の曲まで、ドラム馬頭琴楽団のオリジナルアレンジで生演奏を楽しんでいただくということです。コンサート終了後には、馬頭琴の体験、モンゴル衣装の体験時間も設けて交流を図る目的です。出演者はドラム馬頭琴楽団から4人。コンサートは2回公演で、1回目が10時30分、2回目が13時30分開演となっています。料金は高校生以上が3,500円、小中学生は無料です。幼児に関しては入場可能で、定員は80名程度です。4ページが公演の内容ですが、場所については、鷹島モンゴル公園、アートカフェ（仮）。ここで申請者の説明をいたしますが、今回、旧鷹島モンゴル村が、鷹島モンゴル公園に変わりましたが、運営業者として、この公演の申請者であるスタジオ jinton さんが、手を挙げられております。この会社の実績としては、イベントとか、今言った馬頭琴のコンサートをやっておられる会社でございまして、その活動をされている中で2016年、福岡市南区にモンゴルの食事を体験できるカルチャーレストランというのを開設されておられます。この方が今回の鷹島モンゴル公園の運営者として手を挙げられて実施される。その活動の一環として、令和7年10月に「スーホの白い馬」馬頭琴コンサートと、その次の協議で提案する「ヴァイオリン三大銘器の一つ「アマティ」の音色が響く至高の時間」、この2つのイベントを実施するということになっております。曲目は「スーホの白い馬」、「万馬の轟」、「荒城の月」など。主催が九州馬頭琴美術館です。場所のアートカフェというところですが、モンゴル公園に入られて、右奥の方にゲルがありますが、そのもう1個奥に、動物展示場が建てられています。その建物をアートカフェに改造改築されまして、そこでコンサートを開かれるということです。内容説明は以上でございますよろしくお願ひします。</p> <p>ただいま説明がありましたことについて何かご質問等はありませんでしょうか。</p>
教育長	<p>【質疑なし、承認】</p>
教育長	<p>続きます、日程第8 協議「ヴァイオリン三大銘器の一つ「アマティ」の音色が響く至高の時間 ～300年の時を超えて～ の後援について」を議題といたします。</p>
生涯学習課長	<p>5ページをお願いします。ヴァイオリン三大銘器の一つ「アマティ」の音色が響く至高の時間 ～300年の時を超えて～ の後援につきまして、松浦市教育委員会共催・後援等取扱要領第6条第2項の規定に基づき、協議をお願いします。6ページをお願いいたします。こちらが後援の申請となっております。申請者が先ほどと同じスタジオ jinton さんでございます。期日が11月3日祝日でございます、会場は鷹島モンゴル公園でございます。事業の主旨ですが、こちら地域活性化の一環ということで、気軽に鷹島モンゴル公園に足を運んでいただける。そして国際理解・文化交流という意味で、ジャンルを問わず質の良いコンサートを身近で楽しんでいただけるために、定期的に企画しているということです。事業の内容でございますが、東京都在住のヴァイオリン奏者、鈴木舞さんが来られます。日本音楽コンクール第2位やヴァーツラフ・フルム国際ヴァイオリンコンクール第1位など、国内外の数多くのコンクールで入賞し、現在は日本とミュンヘンを拠点に活躍されています。2012年には皇居の宮内庁楽部華楽堂にて御前演奏会に出演されています。使用楽器はストラティバリウスを含む三大銘器のうちの一つ、1683年製のニコロ・アマティ。出演者がその鈴木さんで、ピアノの方もいらっしゃいますがその方は未定でございます。演奏時間は13時30分開演。料金は一般が3500円、学生は大学生、高校生、中学生が1500円。小学生以下無料となっております。未就学児については入場不可。定員が80名程度ということです。公演の場所については先程と同じく、モンゴル公園アートカフェ。出演</p>

教育長	者については記載の通り。一番下に出演者の鈴木さんの写真がございます。説明は以上でございます。ご審議賜りますようお願いいたします。
氏山委員	ただいま説明がありました。ただいま説明、報告について何かご質問等はありませんでしょうか。
生涯学習課長	チケットの購入場所はお問い合わせのところですか。先ほどとこちらの値段が違うのですが、これは何か理由があるのですか。
教育長	そうですね。出演者の違いとか、モンゴル衣装の体験とかの内容の違いだと思います。
教育長	他にありませんか。
教育長	【なし、承認】
教育長	続いて、日程第9報告 「共催・後援等の専決処分について」を議題といたします。
教育総務課長	8ページをお願いします。共催・後援等の専決処分について、松浦市共催・後援等取扱い要領第6条第2項の規定により、別紙のとおり専決処分いたしましたのでご報告し就任を求めるものでございます。9ページお願いいたします。 (専決処分した共催・後援事業は下記のとおり)
	1 後援 第5回長崎の夢！トラックデザインコンテスト (申請団体 長崎の夢！トラックデザインコンテスト実行委員会)
	2 共催 第31回あこう旗争奪ジュニアバレーボール大会 (申請団体 鷹島町スポーツ少年団育成会)
	3 後援 子どもの潜在能力を引き出す脳科学講座 (申請団体 一般財団法人日本リーダー育成推進協会)
	4 後援 第28回西九州親善少年剣道松浦大会 (申請団体 西九州親善少年剣道松浦大会実行委員会)
	5 後援 第14回マルエス旗争奪松浦学童軟式野球大会 (申請団体 松浦市軟式野球連盟)
	6 後援 第18回松浦地区少補連小学生バレーボール大会 第48回長崎県バレーボール小学生大会松浦地区予選大会 (申請団体 松浦市小学生バレーボール連盟)
教育長	ただいま、説明がありました。何かご質問等ありませんでしょうか。
教育長	【質疑なし、承認】
教育長	続きまして、日程第6その他にうつります。委員の皆様から何かございませんでしょうか。
前田委員	8月14日に、福島運動公園で夏祭りがあったのですけれど、それと一緒に図書館の方で映写会をしていただきました。初めての取り組みじゃないかなと思うのですけれども、そういうふうに協力していただいたことに感謝いたします。ありがとうございました。以上です。
教育長	他にありませんでしょうか。それでは、学校教育課から学校適正配置についての説明があります。
学校教育課長	第2次松浦市小中学校適正配置基本計画(素案)についてという資料をお配りしております。小学校の児童数の推移、中学校の推移もお配りしております。 (適正配置についての説明、質疑)
教育長	本日の資料については素案ですので一旦回収させていただきます。宜しくお願いします。他にありませんか。なければ最後に事務局からお願いします。
	9月定例会の日程についてですが、事務局案として、9月25日木曜日13時30分からといたしたいと思っておりますがいかがでしょうか。
教育長	【了承】
教育長	他にありませんか。なければ以上をもちまして、令和7年8月定例会を閉会いたします。お疲れ様でした。

署名委員

石黒 修子

署名委員

氏山 智美